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Mme Colette Libouban, 101 ans.
Notre doyenne Augustine Michel,          

      102 ans.

Fabienne et Guillaume RIAS ont racheté la supérette au 
1er juin 2022. Ils avaient tous les deux des métiers enri-
chissants en tant que salariés en Touraine. Grossiste en 
fruits et légumes pour Guillaume et Responsable com-
merciale chez un opérateur touristique pour Fabienne.
Entreprendre a toujours été leur leitmotiv et les événe-
ments sanitaires récents les ont convaincus qu’il fallait 
le faire au plus vite. Après une formation de 7 mois chez 
système U, ils ont cherché un magasin à leur image. La 
proximité, le partage et la volonté d’être acteurs de l’éco-
nomie locale sont des vecteurs forts qui les animent au 
quotidien.
Ils ne connaissaient pas cette région Bretagne, mais 
après plusieurs visites, ils s’y sont vite sentis bien et le 
temps confirme aujourd’hui qu’ils ont fait le bon choix. Ils 
ont été accueillis chaleureusement par les habitants, les 
commerçants, les instances et les associations du village 
et souhaitent apporter services et bienveillance pour faire 
perdurer cette épicerie de quartier.

Nouveaux propriétaires : Magasin Utile



Que retiendrons nous de cette année 2022 qui s’achève ? Certainement une succes-
sion d’évènements exceptionnels : la persistance de la crise sanitaire, le conflit en 
Ukraine, les pluies diluviennes de début juin suivies de la crise sécheresse de l’été, 
l’augmentation du coût de la vie sur fond de crise énergétique. Ces évènements nous 
imposent d’évoluer plus rapidement que nous ne l’anticipions vers un mode de vie plus 
respectueux de notre environnement et plus  « sobre » en énergie, en eau, en espace.

L’inflation touche tous les secteurs : énergie, matières premières, services. Notre com-
mune, comme l’ensemble des collectivités territoriales, devra composer avec ces aug-
mentations. Dans un premier temps quelques mesures simples vont nous permettre de 
réaliser des économies. L’éclairage public sera éteint à 21H00. La température dans 
les locaux communaux sera plafonnée à 19°. Les chaudières seront toutes équipées de 
programmateurs. Dans un deuxième temps, un programme de réhabilitation thermique 
de nos locaux communaux, pour la plupart anciens, sera mis en œuvre.   

  

En 2022 nous avons connu quelques difficultés de circulation dans notre commune. 
Certaines dues aux travaux de réhabilitation du pont St Christophe qui se poursuivront 
en 2023 et au-delà, d’autres à la rénovation du réseau de distribution d’eau potable du 
bourg et des rues adjacentes. Ces dernières opérations devant permettre de réduire les 
pertes en eau dues à la vétusté des canalisations.

D’autres projets initiés par la commune seront finalisés en 2023 : L’aire de stationne-
ment de la rue des écoles, les nouveaux sanitaires de l’école communale et du camping 
municipal, le futur lotissement des 3 ormes réexaminé à la lumière des inondations de 
juin, sans oublier des aménagements touchant à la sécurité du port de plaisance : vi-
déosurveillance, garde-corps, glissières de sécurité. 

Enfin avec l’ensemble du conseil municipal, des membres du CCAS et des agents qui 
travaillent à votre service, je me permets de vous souhaiter un bonne année 2023 à 
tous. 

Nedeleg laouen ha Bloavez mad. ! 

        Henri Paranthoën

Le mot du maire
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Création d’un espace 
sanitaire dans l’école 
Paul LE FLEM pour 
les enfants de primaire
Les toilettes des élèves de l’école 
primaire sont actuellement situées 
dans un bâtiment sans chauffage, 
ni isolation. Avec le support du 
CAUE22 (Conseil d’Architecture, 
d’Urbanisme et de l’Environne-
ment), nous avons souhaité amé-
liorer le confort de nos enfants.
Plusieurs pièces dans le bâtiment 
principal existant ne sont plus utili-
sées. En début d’année, nous avons 

fait le choix de réaménager une 
ancienne salle de classe de 35M² 
pour créer de nouvelles toilettes. 
Les travaux ont commencé pendant 
les vacances de la Toussaint avec 
l’intervention de la SCOP, Les bâ-
tisseurs de l’Argoat (raccordement 
au tout à l’égout + mise en place 
d’un mur en placoplâtre) et de l’en-
treprise ROCHER (Plomberie/Elec-
tricité). Ensuite, l’entreprise RAUB 
posera un nouveau sol, l’entreprise 
Motreff installera les cabines des 
sanitaires et Le Meur Couverture 
installera la sortie VMC. Notre 
agent responsable des bâtiments, 

Yvan Dudal, est intervenu tout au 
long du projet pour réaliser les fini-
tions (pose de toile de rénovation, 
peinture, …). Cet investissement 
est prévu au budget pour un mon-
tant de 45 000€, le montant des 
rénovations est estimé à environ 
30 300€. La fin des travaux est pré-
vue sur le premier trimestre 2023. 

Parking rue des écoles

Création du parking rue des écoles 
Les travaux de démolition ont été réalisés en avril 2022, puis la Commission 
Urbanisme a étudié une demande d’un riverain qui souhaitait céder son garage 
actuel contre une autre surface de garage attenant à sa propriété. Ce dossier 
n’a pu aboutir du fait d’un refus de permis par les ABF (Bâtiment de France). 
On est donc revenu sur une première esquisse et notre permis d’aménager est 
en cours. Les opérations de bornage sont également prêtes à être réalisées.

Les travaux...
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Réfection du réseau 
d’eau potable

Réfection du réseau d’eau po-
table 
Les travaux ont démarré le 17 janvier 2022 
et se sont terminés au mois de juin. Ces tra-
vaux étaient rendus incontournables et pro-
grammés de longue date. Le réseau montrait 
de grandes faiblesses et les fuites constatées 
récurrentes. Les opérations ont consisté à rem-
placer entièrement les canalisations d’eau po-
table pour toutes les habitations concernées, 
commerces et bâtiments publics. Ainsi ont été 
concernées les rues du 8 Mai 1945, la rue des 
écoles, une partie de la rue du Clos, la rue de 
la Libération, la rue de l’Armor, la rue du Port, 
les Marronniers, la rue de Traou An Dour. 
La maîtrise d’ouvrage relevait de la compé-
tence de Lannion Trégor Communauté, la 

maîtrise d’œuvre a été confié à l’entreprise 
SAFEGE. L’entreprise LEDU a réalisé les 
travaux. L’exploitant du réseau d’eau po-
table est actuellement la compagnie VEOLIA.
Ces travaux ont engendré beaucoup de dé-
sagréments et nécessité des aménagements 
pour assurer la circulation des véhicules. Il 
convient de remercier chacun pour sa compré-
hension pendant cette période difficile et princi-
palement les commerçants et les restaurateurs.
Lors de ces travaux, des réfections pro-
visoires de voirie ont été réalisées. Il faut 
maintenant attendre que le terrain se stabi-
lise avant de réaliser les enrobés définitifs.
Prenant en compte les impératifs de calendrier 
à l’approche des fêtes de fin d’année, les en-
robés de la rue des écoles et de la rue du 8 
mai 1945 sont reportés en début d’année 2023.

Programme voirie
Le programme a été quelque peu bousculé par la 
multiplicité des chantiers sur la commune et le coût 
du bitume qui a été multiplié par 2 cette année. Les 
routes de Croas Rozel, de la D20 jusqu’à Kerflanchec, 
une partie de la route de Groas Luguen, l’impasse de 
Pommelin sont programmées pour une réfection en 
enrobé.
Un premier dossier d’appels d’offre n’a pas abouti. 
Une nouvelle consultation est relancée
Le chemin rural de Kerbouloum était aussi au pro-

gramme et les travaux sont réalisés.
Un autre dossier impor-
tant de voirie concerne 
la mise aux normes des 
accès trottoirs. Les sites 
concernés sont la rue de 
Tréguier et les trottoirs du 
port coté restaurant « Le 
Lézard » jusqu’à la borne 
de recharge électrique des 
voitures. Un nouveau marquage de passage piétons 
est aussi prévu.

La commune est accompagnée dans ce dossier par une assistance à la maîtrise d’ouvrage conduite par les services 
de Lannion Trégor Communauté (LTC). Le coût de cette opération est estimé à 160000€, une subvention du départe-
ment est attendue à hauteur de 45 000 €.



Rénovation des passerelles 
du port de plaisance

Les travaux et aménagements 
au port de plaisance
Cette année, de nombreux investissements ont été réalisés sur le port 
de plaisance : 

• le renouvellement du système de vidéo-surveillance devenu inefficace 
de par sa vétusté. 14 caméras permettent d’assurer la surveillance en 
direct du port mais aussi des parkings adjacents.
• la rénovation du revêtement des passerelles du port en eaux profondes 
ainsi que l’entretien annuel et la remise en état de l’aire de carénage.
• Des achats de mobilier pour aménager le bureau administratif à la 
Maison de la mer
• Un logiciel de gestion portuaire auprès de la société Smart waters.

La cale de mise à l’eau côté « Phares et Balises » a également été 
ouverte aux usagers cet été.
Le système de renouvellement des installations téléphoniques et du 
réseau internet est en cours, il permettra notamment aux agents 
d’encaisser le montant des passages sur l’eau, évitant ainsi aux clients 
de se déplacer à la Maison de la Mer.

La saison 2022 au camping muni-
cipal de Kermarquer a démontré 
une nouvelle fois son attractivité 
vu sa proximité avec les circuits: 
GR34, Vélo maritime et Tro breiz. 
Ce camping à vocation familiale 
trouve avec les randonneurs, les 
cyclotouristes et les camping-ca-
ristes, une clientèle qui s’affirme 
d’année en année avec des sé-
jours de une à trois nuits. Nous 
avons enregistré 800 nuitées de 
plus cette année par rapport à 
l’année 2021. Le personnel a su 
répondre présent, notamment les 
jours où le camping affichait com-

plet entre le 28 juil-
let et le 15 août. 
Le résultat finan-
cier 2022 largement 
positif est encou-
rageant pour les 
saisons à venir. 
Nous investissons 
depuis 2 ans pour améliorer, dé-
velopper l’accueil des campeurs. 
2022 a vu la mise en place d’une 
aire de jeux sécurisée, une aire 
de pétanque, une table de ping-
pong (merci à Monsieur GE-
NIOL qui nous a offert la table 
de ping-pong) et d’un espace cou

vert permettant aux randon-
neurs et cyclos de se restau-
rer dans de bonnes conditions. 
En 2023, nous prévoyons une 
rénovation totale des sani-
taires ainsi que la mise aux 
normes de diverses installations.

Notre camping se modernise !

Les travaux...
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Un état des lieux du déploiement de la fibre sur Lézardrieux

Axione, l’entreprise chargée du déploiement de la fibre sur la com-
mune, poursuivra l’extension du réseau en 2023.

•La phase 2 se termine sur la commune, la fibre devrait être opéra-
tionnelle au printemps prochain.

•Les études de phase 3 vont commencer en 2023 et le déploiement 
devrait se terminer courant 2024.

Voici une carte détaillée du découpage sur la commune
Pour plus de détails, vous pouvez consulter le site de Mégalis :
https://www.megalis.bretagne.bzh/bretagne-tres-haut-debit/mon-eli-
gibilite-a-la-fibre-optique/suivre-lavancee-des-travaux/



Le samedi 4 juin 2022 il tombait plus de 70 litres d’eau de 
pluie par mètre carré en quatre heures sur notre commune. 
Quelques semaines plus tard, le 10 août, le département 
était placé en état de “crise sècheresse”, les réserves d’eau 
du département étant au plus bas
Les conséquences de l’artificialisation des sols
Impensable chez nous en Bretagne ! Pourtant, ces phéno-
mènes extrêmes seront de plus en plus fréquents à l’avenir. 
Alors comment protéger notre ressource en eau et éviter les 
restrictions et les coupures au robinet ? Certaines mesures 
sont déjà portées par la collectivité. Elles concernent la mise 
aux normes des stations d’épuration et le renouvellement 
des réseaux de distribution d’eau potable. En France, en 
moyenne, plus de 20% de l’eau potable produite est perdue 
avant d’arriver à notre robinet! En ce moment dans le centre 
de Lézardrieux les canalisations d’eau potable sont en cours 
de remplacement. D’autres mesures concernent nos cam-
pagnes et incitent à reconstituer le bocage afin de limiter le 
ruissellement. 
A notre niveau, que pouvons-nous faire ? Quelques me-
sures simples permettent de réduire la consommation d’eau 

potable, comme installer des “mousseurs” sur les robinets et 
des récupérateurs d’eau de pluie pour le jardinage. Nos sols 
sont de plus en plus “imperméabilisés” : habitations, voies 
goudronnées, surfaces bétonnées etc.…, et toute cette eau 
qui ne peut plus s’infiltrer se déverse dans le Trieux alors 
que les nappes phréatiques plus en profondeur manquent 
d’eau. Nous devons donc faire évoluer nos habitudes et fa-
ciliter l’infiltration des eaux pluviales en réduisant les sur-
faces imperméables mais également en déconnectant nos 
descentes de gouttières du réseau pour que l’eau s’infiltre 
dans les jardins.
Les documents d’urbanisme intégreront désormais le prin-
cipe du ZAN « Zéro artificialisation nette », nous obligeant 
tous, particuliers et collectivités, à prendre en compte l’im-
pact de l’étalement urbain sur la qualité de nos sols.
Zéro Artificialisation Nette (ZAN) est un objectif fixé pour 
2050. Il demande aux territoires, communes, départements, 
régions de réduire de 50 % le rythme d’artificialisation et 
de la consommation des espaces naturels, agricoles et fo-
restiers d’ici 2030 par rapport à la consommation mesurée 
entre 2011 et 2020.

La gestion des eaux pluviales et de l’eau potable

Aménagement du territoire
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Le PLUiH
Depuis Mars 2017, la compétence PLU (Plan Local d’Ur-
banisme) a été transférée à LTC qui est désormais compé-
tente en PLUi-H (Plan Local Urbanisme intercommunal et 
Habitat). LTC a lancé en 2019 la procédure d’élaboration de 
ce document qui devrait être en vigueur en 2025 sur le terri-
toire. A cette date, il n’y aura plus qu’un seul document d’ur-
banisme pour toutes les communes, avec  comme objectif 
de faire converger toutes les règles en matière d’urbanisme 
tout en maintenant les singularités de chaque commune.
Ce PLUiH tiendra compte de l’ambition politique en matière 
de réduction des consommations foncières, de réhabilitation 
des logements, de pratiques plus vertueuses en création de 
nouveaux logements. Il organise les différentes fonctions qui 
intéressent les habitants : où ils se logent, travaillent, com-
ment ils se divertissent, où ils se soignent, s’éduquent, com-
ment ils se déplacent, etc., avec une ligne conductrice : que 

cela soit le moins impactant possible sur l’environnement.
Par exemple, la manière dont on place notre habitat et nos 
activités détermine nos déplacements (générant du CO2), 
d’où une stratégie appropriée à adopter par la collectivité en 
matière de construction d’habitat (ne pas disperser l’habitat, 
autoriser les permis pour les constructions ou réhabilitations 
proches des bourgs pour aller à l’école à pied, entre autres).
En matière d’habitat, la sobriété énergétique et foncière 
est de mise, incluant la protection des espaces naturels et 
agricoles. LTC accompagne les particuliers pour réhabiliter 
leurs maisons. En bref, le programme de l’habitat a pour 
objectif de réhabiliter l’ancien, de reconquérir les logements 
vacants pour créer de l’offre, de structurer l’offre de loge-
ments sociaux, d’accompagner les services aux personnes 
âgées et apporter une réponse aux jeunes, aux saisonniers, 
personnes en difficulté…
L’objectif est d’approuver ce nouveau Plan à la fin du man-
dat fin 2025 ou début 2026.

Eclairage public et économie d’énergie

Notre commune ne va pas échapper à l’inflation. Elle se 
prépare à subir la hausse des tarifs de l’électricité : 100% 
d’après les prévisions du Syndicat Départemental d’En-
ergie.
Parmi les mesures envisagées par la municipalité, nous 
avons engagé la réduction des dépenses en matière 
d’éclairage public : les réverbères seront désormais 
éteints à 21 heures sur toute la commune. Nous avons 
aussi installé des thermostats sur toutes les chaudières 
communales qui n’en n’étaient pas équipées et limité le 
chauffage des bâtiments à 19°.
Notre budget municipal 2023 devra prendre en compte 
cet accroissement de dépenses liées à la crise énergé-
tique à laquelle se préparent toutes les collectivités

Urbanisme : les chiffres 2022
Cette année, on note une relative stabilité dans les dossiers 
d’urbanisme
Nos services ont enregistré :
•89 certificats d’urbanisme (96 en 2021), 
•69 déclarations préalables de travaux (contre 62 en 2021)
•23 permis de construire (19 en 2021)



Aménagement du territoire
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Etat Civil : les chiffres 2022
Le recensement de la population a eu lieu au début 
de cette année 2022. Le dernier recensement datait 
de janvier 2016. Le recensement a lieu tous les cinq 
ans, mais du fait de la pandémie celui prévu en 2021 
n’avait pas pu être réalisé. L’INSEE vient de nous com-
muniquer les premiers résultats de ce recensement.  
  
En 2016 la population municipale recensée pour la 
commune de Lézardrieux était de 1469 habitants.
En 2022 la population municipale recensée pour la 
commune de Lézardrieux est de 1632 habitants.
Afin d’assurer l’égalité de traitement entre les com-
munes, la population de chacune d’elles est cal-
culée à une même date qui est celle du milieu des 
cinq dernières années, soit le 1er janvier 2020.

La population municipale ainsi calculée au 1er janvier 
2020 sera pour notre commune de 1532 habitants.
On peut se réjouir de voir la population munici-
pale remonter au-dessus du seuil des 1500 ha-
bitants. Ce seuil est en effet utilisé pour le calcul 
des dotations que l’Etat alloue aux communes et 
il permettra à Lézardrieux de retrouver une muni-
cipalité avec 19 élus et 5 adjoints comme c’était 
le cas avant les élections municipales de 2020.   

En 2022, la commune a enregistré :
 • 26 décès
 • 24 transcriptions de décès ( décédés sur une 
autre commune mais habitant Lézardrieux)
 • 7 mariages
 • 11 naissances
 • 2 PACS

Nos anciens

Lorsqu’ arrive l’heure du bilan de l’an-
née, il est de coutume de la compa-
rer aux précédentes. Cependant j’ai la 
sensation d’une perte de repères si je 
prends en référence les deux années 
précédentes, tant elles ont été si par-
ticulières…
Plus que jamais peut-être, nous 
nous sommes affairés à ce que Les 
Mouettes fourmillent des bruits de la 
vie, tout en veillant à préserver des 
risques sanitaires les personnes qui 
y vivent.  Après les années Covid, 
l’établissement s’est ouvert à nouveau 
sur son territoire. Plusieurs sorties ont 

été organisées durant l’année, dont la 
journée des résidents qui s’est dérou-
lée le 20 octobre à Saint Brieuc et a 
réuni près de 400 personnes venues 
des établissements du département. 
Parmi les évènements marquants de 
l’année, citons quatre départs en re-
traite, et trois centenaires parmi les 
résidents(tes), une première pour l’éta-
blissement.

Cette année a été marquée aussi par 
une cristallisation des problèmes en-
démiques au secteur du grand âge 
(recrutement, inflation) qui s’est mobi-
lisé pour sensibiliser les acteurs poli-
tiques et le public. Quelques affaires 
très médiatisées sont venues entacher 

l’image d’un secteur. Aux Mouettes on 
s’attache à proposer un cadre de vie et 
une prise en soins de qualité dans le 
respect de la personne accueillie.
A cette heure nous nous préparons 
à proposer aux résidents(tes) des 
Mouettes de belles fêtes de fin d’an-
née.
  Albert Le Calvez,

 Directeur de l’EHPAD

Des nouvelles de l’ehpad « Les Mouettes »

Muriel Carré, Yann Kerjolis, Michelle Le Bail et 
Mireille Le Castec fêtent leur départ à la retraite

Marie-Rose Floury, Raymond Tricot et Anne Le 
Guen, les 3 centenaires de l’EHPAD

Cette journée, à l’initiative de Monsieur 
Raoult (Lézardrivien) membre de l’as-
sociation de la légion d’honneur des 
Côtes d’Armor et avec le concours de 
la DDTM 22 (pôle sécurité routière), 
a vu deux groupes de 25 personnes 
venir s’informer et mettre à jour leurs 
connaissances du code de la route. 
Dans une ambiance détendue, les 
personnes ont pu poser des questions 
et exposer des situations à Monsieur 
Bérépion (formateur sécurité routière 

DDTM22) sur plusieurs thèmes, nou-
veaux panneaux routiers, la circulation 
dans les ronds-points, l’effet de l’alcool 
et de la prise de médicaments sur la 
conduite.
Les participants à cette journée ve-
naient majoritairement du canton de la 
presqu’ile et d’un rayon de 20km aux 
alentours. Cette journée fut une réus-
site, les participants sont repartis ras-
surés et satisfaits d’avoir pu rafraîchir 
leur connaissances.

A l’issue de cette journée, les organi-
sateurs étaient satisfaits et prêts à or-
ganiser une autre session en 2023.

Retour sur la journée Sécurité routière pour les 60 ans du jeudi 13 octobre

Jean-François Bérépion, animateur sécurité 
routière à la DDTM, devant ses élèves



Les maternelles à la bibliothèque
Depuis que l’office du tourisme a déménagé à la Mai-
son de la mer, sur le port, son local, qui jouxte la bi-
bliothèque, place du Centre, était vide. Aussi, la mu-
nicipalité a accepté que la bibliothèque l’utilise pour 
créer un espace enfants plus adapté.

Les employés communaux ont réalisé quelques amé-
nagements et refait les peintures. Les bibliothécaires 
bénévoles ont acheté de nouvelles étagères et de 
nouveaux livres pour les jeunes. Mi-novembre, une 
première classe de l’école Paul-Le-Flem inaugurait 
ce nouveau local, beaucoup plus vaste et clair que le 
petit espace étroit qui leur était réservé auparavant. 
Comme chaque mois, les enfants ont choisi le livre 
qu’ils souhaitaient emporter pour le lire en classe..

Nos jeunes...
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Notre école
Depuis la rentrée de septembre 2022 l’école accueille 
113 élèves : 18 chez les petits et tous petits accueillis 
par Mme Méchen, 24 en moyenne et grande section 
avec Mme Even, 22 élèves en CP/CE1 dans la classe 
de Mme Ménard, 22 en CE1/CE2 avec Mme Guégan 
et 27 CM1/CM2 chez M. Campagne.

Un effectif stable depuis quelques années et des pro-
jets éducatifs motivants nous permettent d’assurer la 
pérennité de l’école. Parmi ces projets, on peut citer 
le séjour aux sports d’hiver qui a lieu tous les 2 ans 
pour la classe de cours moyens, la classe de voile 
qui aura lieu à Port Blanc en 2023, les diverses sor-
ties comme Océanopolis, la réserve Lapicque, et la 
journée au musée de l’école de Bothoa qui a fait vivre 
à nos élèves de CP une journée d’école comme en 
1930.

Toutes ces activités sont financées par les actions 
de l’Association des Parents d’élèves, co-financées 
par la mairie pour certaines. Pensez à soutenir votre 
APE !

Remise des calculatrices aux CM2 avant leur départ en 6ème

Sortie vélo des plus grands à Pors Rand

Mission Argent de poche
La mairie de Lézardrieux, en partenariat avec LTC, 
la CAF et la Ligue de l’Enseignement 22, prévoit de 
mettre en place le dispositif « Missions argent de 
poche » pour les 16/18 ans.

Ce dispositif consiste à faire une « mission » de 3h30 
par ½ journée pendant les vacances scolaires auprès 
des différents services de la mairie et en fonction des 
besoins : espaces verts, peinture, voirie, service admi-
nistratif… et pourquoi pas auprès d’associations, pour 
aider à l’animation, inventaire de livres, entretien de 
chemin de randonnée…

Cette « mission » de 3h30 est rémunérées 15€, avec 
un maximum de 33 missions dans l’année par adoles-

cent. Le temps de la mission, le jeune est encadré par 
un référent (élu, agent communal ou membre d’une 
association).

Si vous avez entre 16 et 18 ans, si vous êtes motivé 
par ce dispositif, merci de vous faire connaitre en mai-
rie pour fin février. De même Mesdames, Messieurs 
les Présidents (es) d’association, si vous avez des pro-
jets pour ces jeunes, merci de vous faire connaitre en 
mairie également.
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François Lucia, oncologue radiothé-
rapeute au CHRU de Brest, décroche 
le prix de la Fondation Lucien Mallet 
pour son projet «L’imagerie 3D pour 
améliorer la curiethérapie».

Né à Paimpol en 
1990, j’ai frequen-
té l’école de Lézar-
drieux (maternelle 
et primaire) où nous 
vivions avec mes pa-
rents, mon frère et ma 
sœur. J’y ai rencontré 

3 de mes meilleurs amis (Matt, Guigui et Bibi) et qui le 
sont toujours.
J’ai également pu bénéficier des infrastructures spor-
tives de la ville en jouant au football et au tennis jusqu’à 
11 ans puis je me suis totalement consacré au tennis.
Ensuite, je suis allé au collège de Paimpol puis au Ly-
cée à Lannion, principalement pour poursuivre le ten-
nis en régional au sein du Club de Lannion. Le sports 
en compétition m’a aidé à acquérir une certaine in-
dépendance et rigueur bénéfiques pour mes études 
supérieures.
Puis, je suis parti à Brest pour mes études de Mé-
decine. Cette ville est progressivement devenue ma 
seconde maison et j’ai donc décidé de rester faire mon 
internat à Brest après mes 6 premières années. J’ai 
choisi l’oncologie (ou cancérologie) comme spéciali-
té. Je me suis ensuite dirigé plus spécifiquement vers 
l’oncologie-radiothérapie (le traitement des cancers 
par les rayons X).
A l’issue de mes 5 années d’internat, j’ai passé ma 
thèse de Médecine et j’ai eu l’opportunité d’avoir un 
poste au CHU de Brest. Voulant poursuivre sur une 
carrière universitaire (activités de recherche et d’en-
seignement en plus de l’activité clinique), j’ai passé 
en parallèle une thèse de Sciences. Dans le cadre de 
mes travaux de recherche, j’ai, notamment, reçu le 
prix Lucien Mallet en 2020 pour le projet : L’imagerie 
fonctionnelle pour améliorer la curiethérapie. 
Grâce à ce prix et au soutien du CHU de Brest, je suis 
actuellement à Liège pour un an afin de poursuivre 
mes travaux de recherche. A mon retour, en août 
2023, j’espère obtenir un poste de titulaire au CHU.

Tout au long de mon cursus, j’ai eu la chance d’avoir 
le soutien indéfectible de ma famille.

Je vous souhaite de bonnes fêtes.

François Lucia

Football : Malo Blondeau, de l’En 
Avant Guingamp au rêve américain

Né en 2004, j’ai fréquenté 
l’école Paul Le Flem à Lézar-
drieux (maternelle et primaire). 
Par la suite je suis allé au col-
lège Chombart de Lauwe à 
Paimpol. Puis en quatrième 
je suis allé au collège Notre-
Dame de Guingamp, jusqu’à 
l’obtention du Baccalauréat. 
Côté sportif, j’ai commencé le 
football à l’USTLP à 5 ans. À 
12 ans, je suis allé jouer une 

saison au Stade Paimpolais puis j’ai intégré l’EAG, et 
ce pour 5 saisons. En 2022, une opportunité se pré-
sente à moi pour changer de vie…
Après une détection à Clairefontaine, un aller-retour 
express’ aux États-Unis pour découvrir mon univer-
sité, me voilà définitivement parti vers une nouvelle 
aventure. En juillet dernier, j’ai posé mes valises et 
mes crampons à Morgantown, une petite ville en Vir-
ginie Occidentale, et ce pour les quatre prochaines 
années. Mon acclimatation à ce nouvel environne-
ment, cette nouvelle culture et cette nouvelle langue 
s’est très bien passée. Mes nouveaux coéquipiers, qui 
viennent des 4 coins du monde, ont été géniaux avec 
moi et m’ont accueilli de la meilleure des manières. 
Je suis ici aux États-Unis pour un double projet : conti-
nuer la quête de ce rêve de gosse, qui est de devenir 
footballeur professionnel. Puis parallèlement, d’obte-
nir un bachelor en Business, diplôme qui me servira 
pour mon après-carrière ; ou pour ma vie profession-
nelle dans le cas où je ne fais pas du football mon 
métier. 
Je suis très heureux d’avoir opté pour ce choix, car 
quoi de mieux pour un jeune Lézardrivien amoureux 
de football, d’exercer sa passion outre-Atlantique 
dans des conditions exceptionnelles. Mon quotidien 
se résume à m’entraîner, jouer des matchs, étudier et 
découvrir les États-Unis ; c’est merveilleux. 
J’ai tout de même hâte de retrouver Lézardrieux, pour 
profiter des fêtes de fin d’années avec ma famille et 
les personnes que j’aime. 

Bonnes fêtes de fin d’années à tous les Lézardri-
viennes et Lézardriviens !  

Malo Blondeau 

Parcours remarquables…
Cette année, les élus ont voulu mettre à l’honneur les jeunes gens, originaires de Lézardrieux, qui se sont dis-
tingués dans leur domaine respectif. Nous leur laissons la parole…
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Les actions de l’association des pa-
rents d’élèves de l’école de Lézar-
drieux pour l’année 2021-2022 ont 
permis de financer les projets des 
enseignants (projet musique avec 
la Presqu’île à Tue-Tête pour les 
maternelles, classe de neige pour 
les CM1/CM2, Océanopolis pour 
les CE1/CE2 ainsi que des sor-
ties locales pour les maternelles, 
notamment sur le marché de Lé-
zardrieux et à la Roche-Jagu).
Merci aux commerçants locaux, 
au club de Tennis, aux Tireurs du 
Trieux, à Trieux Tonic Blues pour leur 
participation active à nos actions.
Pour l’année 2023, les actions 
qui vont être organisées par l’as-
sociation des parents d’élèves de 
Lézardrieux sont les suivantes : 
-Janvier le loto des rois en parte-
nariat avec le Fournil de l’Estuaire
-La course du Lézard le dimanche 
19 mars (les bénévoles sont 
les bienvenus 06 44 35 96 12)

-Vente du muguet le 1er mai
-La fête de l’école le same-
di 26 juin, n’hésitez pas à nous 
rejoindre pour tenir un stand 
ou nous aider à l’organisation
Ces actions serviront à financer 
le projet musique pour les mater-
nelles et la classe de CE1/CE2, 
une séance de cinéma à Paimpol 
pour Noël pour l’école, la visite 
du musée de Bothoa pour les CP, 
CE1, CE2, le projet voile et passeur 
du Trieux pour les CM1/CM2 et le 

projet tennis pour le primaire + des 
sorties locales au marché de Lé-
zardrieux ou à la réserve Lapicque. 

Le départ de la 1ère course du Lézard, le dimanche 3 avril 2022

L’association des Parents d’Elèves, au cœur des projets 
de l’Ecole Paul Le Flem

Nouveau à Lézardrieux !

Sophie RIBAUD, mosaïste profes-
sionnelle, propose des cours de mo-
saïque à la salle de l’Ermitage.

Les séances ont lieu le samedi, à la journée 
ou à la demi-journée. Elles sont ouvertes 
aux personnes adultes débutantes et à 
celles qui connaissent déjà la mosaïque. 
Chacun peut venir avec son projet, son 
idée, ou se laisser guider...

Tarifs: séance découverte 6h: 50 € / Forfait 15 h: 140€ / Forfait 30h: 240€.

Dates 2023: 14 et 28 janvier, 11 et 25 février, 11 et 25 mars, 15 et 29 avril, 
13 et 27 mai, 10 et 24 juin

Pour toute information complémentaire, vous pouvez joindre Sophie RI-
BAUD au 06.31.90.60.22 ou par mail : atelierdupressoir@gmail.com

A bientôt !

La Bibliothèque pour tous
La bibliothèque de Lézardrieux est animée 
par 7 bénévoles. Environ 3800 livres per-
mettent aux 122 lecteurs inscrits de trouver 
ce qu’ils cherchent parmi les nouveautés et 
les ouvrages plus anciens.
Les locaux se sont agrandis. Dans l’ancien 
local du syndicat d’initiative, les bénévoles 
ont aménagé l’espace jeunesse.
Il permettra aux jeunes lecteurs et aux en-
fants de l’école Paul Le Flem d’être accueil-
lis dans un endroit qui leur est dédié. Plus 
spacieux et confortable, les jeunes lecteurs 
pourront consulter et emprunter les livres de 
leurs choix.

Elisabeth Rougié et Christine Le Meur 
à la bibliothèque, nouvellement réaménagée



L’année 2022 se termine et l’an-
née 2023 pointe le bout de son 
nez et comme veut la tradition, les 
Sapeurs-Pompiers du Centre de 
Secours de Lézardrieux vous sou-
haitent à tous une bonne et heu-
reuse année 2023 et surtout une 
bonne santé.
 L’effectif du centre est, à ce jour, de 
25 sapeurs-pompiers volontaires. 5 
personnes ont formulé le souhait 
de rejoindre nos rangs au cours 
de l’année 2022 : William TURU-
BAN, Xavier LE LAY, Emeline LE 
NAOURES, Solène WANG et Paul 
DOHOLLOU,

Plusieurs faits marquants cette 
année, signes d’une présence et 
d’une disponibilité nécessaire pour 
répondre aux besoins : 

- L’épisode orageux accompagné 
de pluies diluviennes lors de la jour-
née du 4 Juin 2022 a demandé une 
sollicitation importante de la part de 
nos agents. Nous avons eu le ren-
fort des centres voisins : au plus fort 
de l’activité, tous nos engins étaient 
engagés sur différentes interven-

tions : incendie d’une longère, inon-
dations, secours à personne, …

- Les incendies pour des feux de 
forêts notamment dans les Monts 
d’Arrée, au cours de l’été qui ont 
généré des renforts hors départe-
ment. Notre centre a vu un agent 
partir en colonne.

- La création et le suivi de formations 
pour participer à l’activité opération-
nelle maritime pour embarquer à 
bord du Men Garo (bateau des se-
cours au port de Lézardrieux) ainsi 
que sur les pneumatiques (Bateaux 
Légers de Sauvetages).

L’années 2022 se termine avec une 

activité opérationnelle en forte pro-
gression pour atteindre plus de 400 
interventions.

Dans le but de toujours évoluer et 
maintenir un niveau de disponibili-
té, nous sommes en permanence à 
la recherche de nouvelles recrues. 
Alors si vous aussi, vous souhaitez 
vous engager, participer à la vie et 
aux maintiens des services publics 
de la commune, n’hésitez plus, re-
joignez-nous.

Nous restons à votre disposition 
pour toutes informations concer-
nant le volontariat.
Lieutenant Pierrick SEGUILLON
Chef De Centre de Lézardrieux
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Nos sapeurs pompiers

Les amis de la Chapelle St Mathurin à Kermaria
Les amis de la chapelle St Mathurin s’activent tout au long de 
l’année pour proposer aux Lézardriviens et visiteurs plusieurs 
manifestations. 

 Le 30 avril 2022 a eu lieu le pardon de Kermaria, avec une 
procession depuis l’église jusqu’à la chapelle. Une trentaine 
de fidèles a suivi la croix et la statue de la Vierge, portée par 
deux jeunes paroissiennes.
Puis les journées du Patrimoine, le 18 septembre ont per-
mis aux visiteurs de savourer les crêpes de Marie-Pierre et 
Jean-Philippe. La participation des « Sonerien an Trev » et 
des « Danserien Ledenez » a également été très appréciée.

Le 18 décembre, l’association a réouvert la chapelle pour les 
fêtes de Noël. Ce fût l’occasion pour Georges Corfdir d’offrir 
à l’association un tableau réalisé à l’encre de chine, repré-
sentant la chapelle. Le tableau restera exposé à la chapelle. 
Bravo, et encore merci à Georges 

Georges Corfdir, entouré d’élus et représentants de
 l’association pour la remise de son tableau 

représentant la chapelle St Mathurin

La crèche de Noël à Kermaria



Comme peu le savent, nous avons demandé à plusieurs reprises à la majorité de mettre à l’étude, dans des 
commissions spécifiques, des sujets qui impactent notre vie quotidienne et dont une municipalité doit s’empa-
rer pour proposer des solutions et développer des projets, en associant l’opposition. 

Défendre les atouts de Lézardrieux
Défendre tous nos commerçants et nos restaurateurs en utilisant les leviers de la municipalité 
pour éviter les fermetures de longue durée. 
Défendre nos agriculteurs qui souffrent de l’essoufflement du marché du bio, de la montée des 
prix de l’énergie et des matières premières, alors qu’ils subissent la pression des prix à la vente, 
en favorisant notamment les circuits courts (exemple de l’école).

Défendre notre port en poursuivant sa modernisation et en lançant une politique de communication qui assure 
sa promotion et sa fréquentation, alors que cette dernière a connu une baisse significative cet été.
Assurer la propreté et la salubrité de la commune en adaptant nos cimetières qui ne 
répondent plus aux normes imposées et en stérilisant les animaux errants grâce à un 
accord passé entre la commune et une association de protection animale, comme le 
prévoit la loi.

Renforcer la solidarité en consolidant le lien social
Finaliser le projet de modernisation de la place du bourg, lancé par la précédente mandature, 
pour ralentir les véhicules, donner plus d’espace aux piétons, favoriser les commerces et créer 
les conditions d’une vie communale dynamique. Nous demandons que deux projets finalisés 
soient exposés en mairie pour permettre à chacun de donner son avis, car chaque Lézardrivien 
est concerné par ce projet.

Poursuivre les efforts engagés pour l’espace de travail partagé Lézard Ty Co où plus d’une cinquantaine d’en-
trepreneurs de tous horizons, et dont beaucoup de jeunes, travaillent ensemble pour dynamiser leurs projets 
professionnels.
Impulser une réforme profonde du système de santé pour contrer le phénomène de désertification médicale 
qui se double d’une crise de l’hôpital. Impuissantes face à l’absence de candidats désireux de s’installer en 
campagne, les communes de la presqu’île peuvent en revanche se mobiliser avec LTC, le département et la 
région pour pousser cette réforme qui ne peut venir que de l’Etat.

Préparer l’avenir en agissant maintenant pour les générations 
futures
Lancer de nouveaux projets d’aménagement pour répondre à une crise du logement 
qui touche une part toujours plus grande de la population, dans une région touristique 
saturée de gîtes, et faire déboucher le projet des Trois Ormes qui piétine. L’objectif est 
d’assurer un logement pour tous dans les années à venir, en exploitant le potentiel des 
terrains qui restent à bâtir. 
Prévoir la construction de bassins de rétention d’eau pour récupérer l’eau des fortes pluies et la redistribuer 
dans les moments de sécheresse. Le manque d’eau dans les Côtes d’Armor est une crise inédite et la muni-
cipalité doit agir. En concertation avec LTC et le département, elle doit aussi veiller à l’entretien des parcelles 
pour que l’eau des orages ne déferle pas.
Contrer les effets d’une crise économique qui sera certainement rude. L’inflation impacte déjà quotidienne-
ment tous les ménages et surtout les plus modestes, des plus jeunes aux plus anciens. Une attention particu-
lière devra être portée à l’EHPAD. L’augmentation du prix des carburants et de l’énergie va peser, dès cet hiver.
 
Nous n’avons qu’un but, que chacun vive mieux dans une commune plus dynamique, plus harmo-
nieuse et plus attractive. Nous devrons ensemble mieux appréhender les défis qui se présentent déjà.

Le mot de l’opposition
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Bienvenue à Elisabeth
Nous avons eu le plaisir d’accueillir cet été Elisabeth Rougié, qui a re-
joint notre groupe au sein du conseil municipal.
Infirmière de profession, Elisabeth est très impliquée dans la vie locale 
au sein du foyer logement des mouettes, à la bibliothèque municipale et 
à Kermouster, où elle et son mari se sont installés. Merci Elisabeth de 
ce nouvel engagement au profit des Lézardriviens.

Il s’agit de Mme Nelly Péricaud, 39 ans, maman de 
deux enfants, qui vient des communes de Lannebert 
et Tréméven. Mme Péricaud est en charge de la ges-
tion des ressources humaines et de l’urbanisme. Nous 
avons tout récemment accueilli Mme Anne-Claire 
Keromnès au mois de septembre dernier. Âgée de 
39 ans et maman de deux enfants, Anne-Claire Ke-
romnès réside à Plounez et nous vient de la mairie de 
Lanvollon. À la mairie de Lézardrieux, ses fonctions 
sont principalement le suivi des procédures liées à 
la gestion des élections, des cimetières, de la comp-
tabilité des budgets annexes et bien d’autres tâches 
administratives. 

Deux agents ont également intégré le service por-
tuaire :
Yann Burlot a rejoint l’équipe en 2021, en rempla-
cement de Thierry Calliot, puis a été recruté comme 
maître de port en mars 2022. Yann a 46 ans, il réside 
à Plouha, est marié et papa de 3 enfants. Il nous vient 
de Pontrieux où il occupait déjà le poste de maître de 
port.
 Lionel Le Bail, recruté mi-2022 pour renforcer l’équipe 
du port plus particulièrement sur la partie administra-
tive, gestion budgétaire et gestion de projets. Lionel 
est papa de 2 garçons, réside à Lézardrieux et nous 
vient de la fonction publique hospitalière où il a exer-
cé pendant 28 ans. Il est aussi sapeur-pompier volon-
taire à Lézardrieux et investi dans le monde associatif 
local.

Nous souhaitons la bienvenue 
à ces 4 nouveaux embauchés au sein 

de notre équipe municipale

Bienvenue à ...

Nouvelles arrivées parmi le personnel
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La commune de Lézardrieux a connu un renouvellement de personnel en 2021 et 2022 : 2 agents administra-
tifs ont intégré les services en remplacement de Mme Florence Dollo, nouvelle secrétaire générale de la mairie 
d’Yvias en 2020 et Mme Solène Gouriou, nommée à la mairie de Guingamp début 2022.

Le service administratif. De gauche à droite : 
Fabienne Guillou, Anne-Claire Keromnès, Corinne 
Philippe, Nelly Pericaud, Delphine Danguis 

Les agents du port. De gauche à droite : Lionel Le 
Bail, Yann Burlot, Luc Thomas, Olivier Paranthoën



Évènements 2022
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Les membres du comité de jumelage et leurs hôtes 
au marché de Noël à Morangis

Le comité de jumelage à Morangis

Le marché de Noël de Morangis, notre ville jumelle, 
s’est tenu du 9 au 11 décembre. Une délégation du 
comité de jumelage y a participé pour présenter les 
produits locaux que les Morangissois affectionnent 
particulièrement. La délégation a été hébergée chez 
l’habitant, après un accueil très chaleureux de la mu-
nicipalité de Morangis. La délégation était composée 
de Gilles Allain, adjoint aux associations, Fabienne 
Le Briand, conseillère municipale déléguée, Alain Le 
Briand, secrétaire de l’association du jumelage, Yvon 
et Sylvette Le Masson et Danièle Desaleneuve.

Jeudi 8 décembre, les élus recevaient en mairie 3 
membres d’association qui ont quitté leurs fonctions 
en 2022, après de longues années de bénévolat. Il 
s’agit de Marie-Paule Jacq qui fut présidente du Gym-
Club pendant 18 ans, après avoir tenu la trésorerie du 
club pendant 7 ans. Marie-Paule était secondée par 
Jeannine Le Berre, secrétaire du Gym-Club pendant 
24 années. André Roche est à l’origine de l’associa-
tion « Vol Indoor », dont il fut le président pendant 14 
ans.

Tous les trois ont reçu la médaille de la Ville des mains 
de Gilles Allain au cours d’une cérémonie qui s’est dé-
roulée en mairie. Elles ont été remerciées par Henri 
Paranthoën pour toutes ces années passées au ser-
vice de leur association.

Marie-Paule, Jeannine et André ont su préparer la re-
lève : Huguette Méleder succède à Marie-Paule Jacq, 
à la tête du Gym-club, et Philippe Richomme est le 
nouveau président de l’Association de vol indoor, dont 
il est trésorier depuis sa création.

Remise de médailles aux présidents d’association

Le repas des Aînés

150 personnes ont assisté au repas 
des aînés le 2 octobre.

André Roche, Jeannine Bernard et Marie-Paule Jacq 
à l’occasion de la remise de médaille pour tant d’années 

passées au service de leur association

Comme à l’accoutumée, les sonneurs du Trieux ont animé l’apéritif. 
Puis les chanteurs s’en sont donnés à cœur joie tout au long du 

repas préparé par le traiteur Oasis.
Le maire, Henri Paranthoën, a salué la présence du 
doyen de la commune Bernard Jacques (95 ans), et la 
doyenne des convives Jeanne Derrien (92 ans).



Retour sur 2022…

11 novembre 2022

104ème cérémonie du 11 novembre en présence 
d’une délégation du Styx Bâtiment-base de plongeurs 
démineurs basé à Brest dont Lézardrieux est la ville 
marraine. Merci aux porte drapeaux, aux gendarmes, 
aux pompiers, aux officiels, aux enfants, ainsi qu’aux 
Sonneurs du Trieux. 

Ouverture de la Cambuse cet été

Les travaux d’aménagement de la Cambuse étant 
terminés, la municipalité a choisi d’exploiter le com-
merce pour les 2 mois d’été. 3 agents communaux, 
recrutés pour l’occasion ont accueilli les touristes de 
passage mais aussi les résidents Lézardriviens tout 
au long de l’été. Clare Menou, Natacha Bouchardon 
et Morgane Trubert se sont relayées cet été pour ac-
cueillir les clients, toujours aussi émerveillés par la 
beauté du paysage. Il faut dire que l’été fut excep-
tionnellement ensoleillé, la météo nous a permis d’or-
ganiser quelques concerts et animations pour le plus 
grand plaisir de la clientèle. Un service de dépôt de 
pain a été assuré quotidiennement par Clare, une li-
vraison de petite épicerie, sur commande, était assu-
rée par le magasin Utile. Merci à Clare, Natacha et 
Morgane pour leur accueil chaleureux, les résidents 
locaux comme les clients de passage ont apprécié de 
voir revivre La Cambuse.
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Le départ de Solène Gouriou à Guingamp. Solène 
entourée de ses collègues le jour de son départ

L’orage du 4 juin a fait de gros dégâts sur la com-
mune. Ici, la route du moulin à mer Un pardon de Kermouster ensoleillé, le 28 août 2022



Inscriptions : 
isur ikinoa 

La Course du Lézard
organisée par l'APE de Lézardrieux

Les bénéfices serviront à financer les projets de l'école de Lézardrieux

Dimanche 19 mars 2023
Course adultes :

La grande Lézard (12 km), 10€ en ligne, 12€ sur place
La petite Lézard (8km), 8€ en ligne, 12€ sur place
Départ 10h15

Marche du Lézard de 12 km,
 Départ 9h, Tarif  5€  sur place

Renseignements :
http://www.facebook.com/lezardrieuxape/ 
06 44 35 96 12

Course enfants : 
1800 m (entre 11 et 15 ans)
900m (-11ans)
Départ, 9h30. gratuit
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